

MARTES 27 DE ENERO DE 2026

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

LA ALCALDESA DE CADEREYTA DE MONTES PRESENTA ALTERNATIVAS PARA LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA

La presidenta municipal de Cadereyta de Montes, Astrid Ortega Vázquez, anunció que la consulta sobre la municipalización del agua sigue adelante sin plebiscito. A través de su programa Jueves del Pueblo, destacó que se están evaluando acuerdos con el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** otros mecanismos de participación. El presupuesto originalmente destinado al plebiscito se redirigirá hacia necesidades urgentes, incluyendo alumbrado público y una pensión universal para personas con discapacidad. Esta medida busca mejorar la inclusión social en el municipio. Ortega Vázquez resaltó que, en lugar de gastar siete millones de pesos en la consulta, se priorizarán estos programas.

<https://elcongresista.mx/politica/queretaro/consulta-municipalizacion-agua-cadereyta/?amp>

INFORMACIÓN ELECTORAL

INICIATIVA DE PARIDAD DE GÉNERO NO BUSCA BENEFICIAR A NINGÚN PARTIDO: MC

El diputado local de Movimiento Ciudadano (MC), Paul Ospital Carrera, rechazó que la iniciativa para adelantar la aplicación de la paridad sustantiva y la alternancia de género en la candidatura a la gubernatura de Querétaro tenga como objetivo beneficiar o perjudicar a algún partido político rumbo a la elección de 2027. (CQRO 5)

MORENA CONFÍA EN ACUERDO CON EL PAN PARA QUE AVANCE LA REFORMA JUDICIAL

El diputado local por Morena en el Congreso de Querétaro Edgar Inzunza Ballesteros expresó su confianza en que la reforma judicial avanzará en la Legislatura mediante el diálogo con el Partido Acción Nacional (PAN), luego de las declaraciones del diputado Guillermo Vega Guerrero sobre la posibilidad de incurrir en desacato. (CQRO 5)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

NO DESCARTA JAIRO MORALES LA REELECCIÓN

El presidente municipal de Huimilpan, Jairo Morales Martínez, dejó abierta la posibilidad de buscar la reelección en los comicios de 2027, aunque enfatizó que su prioridad actual es concluir su periodo con resultados tangibles para la ciudadanía. (AD 12)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: MOVILIDAD INSISTE EN TAXÍMETRO PARA TODOS

Lleva 4 meses de uso en 16 mil viajes con una tarifa promedio de 105 pesos, afirman.

N: POTENCIA EDUCATIVA

Destaca gobernador aportación educativa de la CBNEQ en su 140 aniversario.



MARTES 27 DE ENERO DE 2026

AD: PIDEN AMPLIAR USO DE TRANSPORTE PÚBLICO

Con motivo de las obras de intervención para el tren, colectivos plantean que se aproveche la oportunidad para maximizar la oferta de movilidad colectiva en Querétaro.

EUQ: QUERÉTARO, EL CUARTO LUGAR NACIONAL POR TOMAS ILÍCITAS DE HIDROCARBURO

Autoridades localizaron 503 tomas clandestinas en el tercer trimestre de 2025; Pedro Escobedo y San Juan del Río concentraron el 81% del total identificado en el estado.

CQRO: FGE ASEGURA 110 VEHÍCULOS EN EL LIBRAMIENTO SUR PONIENTE

A raíz de investigaciones sobre robo de autotransporte, la Agencia de Investigación Criminal de la FGR decomisó 110 vehículos en un domicilio aledaño al libramiento surponiente.

PA: EXIGE IGLESIA FRENO A LA VIOLENCIA TRAS MASACRE

Se suman a la postura de la Conferencia del Episcopado Mexicano ante hechos violentos.

P: BUSCA MORENA EVITAR CAER EN DESACATO POR LA REFORMA JUDICIAL LOCAL

Cambios. El coordinador de Morena, Edgar Inzunza, afirmó que la reforma judicial no es estática y puede modificarse sin incurrir en desacato. La implementación deberá concretarse este año para cumplir con la renovación del Poder Judicial en 2027.

PODER EJECUTIVO

DESTACA GOBERNADOR APORTACIÓN EDUCATIVA DE LA CBNEQ EN SU 140 ANIVERSARIO

La primera tarea de nuestro gobierno para el desarrollo social es, y será, la educación, destacó el gobernador Mauricio Kuri al encabezar la conmemoración del 140 aniversario de la Centenaria y Benemérita Escuela Normal del Estado de Querétaro. Reconoció la preparación y vocación de las y los egresados, a quienes convocó a continuar fortaleciendo la educación en la entidad. (N 3)

¿QUÉ MEDIDAS SE TOMARÁN PARA AGILIZAR LA MOVILIDAD EN AVENIDA CORREDOR NORTE ANTE OBRAS DEL TREN MÉXICO-QUERÉTARO?

Las autoridades estatales y municipales anunciaron diversas medidas para agilizar el tránsito en Av. Corregidora Norte, ante las obras que comenzó este lunes a realizar la Federación del tren México-Querétaro a la altura del Cerrito. Gerardo Cuanalo, AMEQ, informó que acordaron la restricción de la circulación de pipas y transporte pesado, a fin de que puedan circular de manera más ágil los autos particulares y las unidades Qrobús. (N 4)

LOGRAN CINCO DE SEIS SENTENCIAS POR VIOLENCIA

La Secretaría de la Mujer informó que, en lo que va de 2026, se han iniciado seis demandas legales por casos de violencia contra las mujeres, de las cuales cinco ya cuentan con sentencias favorables, lo que refleja el avance en la atención jurídica brindada a las víctimas. (DQ 6)



MARTES 27 DE ENERO DE 2026

PODER LEGISLATIVO

DEFIENDEN LOS LEGISLADORES VIAJE A ESPAÑA

La bancada del PAN en el Congreso local respaldó el viaje del gobernador Mauricio Kuri, y de su comitiva a España, asegurando que todo se hizo público y no se escondieron como ha pasado con algunos legisladores y servidores públicos, además de que varios serán encargados de continuar con la agenda que se estableció con los empresarios y funcionarios españoles. (DQ 5)

DIPUTADA DEL PAN PROPONE DECLARAR EL 25 DE MARZO COMO DÍA DE LA VIDA

El grupo legislativo del Partido Acción Nacional (PAN) presentó una iniciativa de ley para que el Congreso del estado de Querétaro declare el 25 de marzo de cada año como el Día de la Vida, informó la diputada Juliana Rosario Hernández Quintanar. (CQRO 6)

AVANZA INICIATIVA PARA EVITAR DESERCIÓN ESCOLAR POR EMBARAZO O PATERNIDAD

La Comisión de Educación y Cultura del Congreso estatal aprobó la iniciativa para reformar la "Ley de educación del estado", con el objetivo de garantizar la permanencia y conclusión de estudios de alumnas embarazadas, en periodo de maternidad o lactancia, así como de alumnos que se encuentren en situación de paternidad. (AD 4)

MUNICIPIOS

'CHEPE' FOMENTA DESARROLLO DE LA NIÑEZ

El presidente municipal de Corregidora, Josué Guerrero Trápala, y la presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Gaby Trápala, inauguraron la ludoteca del Centro de Atención a Grupos Vulnerables del Sistema Municipal DIF. Se trata de un área segura y adecuada para la espera durante sus procesos de atención, así como un entorno propicio para la realización de terapias psicológicas, mediante el uso de material didáctico, sensorial y cognitivo que favorezca el desarrollo integral. (AD 5)

REALIZA CAPITAL ACCIONES PARA PROTEGER A LOS ANIMALES

El Municipio de Querétaro, a través de la Secretaría de Bienestar Animal, dio continuidad a su agenda de trabajo con acciones enfocadas en la protección de los animales, la participación ciudadana y la promoción de la tenencia responsable. A partir de reportes ciudadanos relacionados con la presencia de perros en la vía pública, el Municipio de Querétaro implementó un operativo de supervisión y atención en la colonia San Pedro Mártir. Durante el recorrido, vecinas y vecinos expresaron su preocupación por la permanencia de animales en espacios públicos y por el avistamiento de jaurías. (AD 4)

INFORMACIÓN GENERAL

AUMENTÓ 3.1% EL PRECIO DE VIVIENDA

En Querétaro el precio de la vivienda incrementó 3.1% en diciembre de 2025, en comparación anual, lo cual fue menor al crecimiento que se tuvo a nivel nacional, de acuerdo con el Inbaprevi. En el país el crecimiento del precio de la vivienda fue de 4.2%, con un precio promedio de 31 mil 366 pesos por metro cuadrado, lo que representó una disminución del 0.1% en comparación con noviembre. (DQ 12)



MARTES 27 DE ENERO DE 2026

FRENTE FRÍO 30 BAJA TEMPERATURAS A 1 °C EN QUERÉTARO

El Frente Frío número 30 mantiene ambiente frío a gélido en Querétaro con temperaturas mínimas de 1 grado centígrado registradas en municipios serranos durante este lunes. El sistema frontal se desplaza sobre el sur del Golfo de México, sureste del país y Península de Yucatán, acompañado de masa de aire ártico que genera descenso de temperaturas en gran parte del territorio nacional, provocando mañanas y noches frías en la entidad queretana con ambiente templado por la tarde sin lluvias. (DQ 6)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Enojo. A casi un año del feminicidio de la odontóloga Perla "N", en San Juan del Río, la familia de la víctima sigue reclamando justicia, insistiendo en que el presunto asesino puede mantenerse oculto con el poder económico de su familia, que además interpone recursos legales y lo aleja de la Fiscalía. Pese a la brutalidad del crimen, no hay quién delate al presunto responsable que está plenamente identificado y, al parecer, bien protegido. **Cerrado.** Aunque diciembre fue el mes en el que más desempleo se registró, resulta que no estuvo activo el programa de seguro de desempleo, ya que la partida presupuestal se cerró desde noviembre. Así que los trabajadores que han perdido la chamba momentáneamente no pueden acceder al programar que fue creado para estas emergencias. **Crisis.** Y se trata de una emergencia de desempleo, literal, si tomamos en cuenta que tan sólo durante diciembre perdieron empleo formal 12 mil 199 personas en Querétaro, según datos revelados por el Seguro Social. (DQ 4)

EXPEDIENTE Q/ BERNAL

Por Adán Olvera

La cifra es clara y preocupante pero lo más importante es que se está haciendo algo al respecto. Algo que muchos quisieron ignorar y dejaron crecer; cerca del 50 por ciento de los comercios que venden bebidas alcohólicas en Bernal operan sin licencia de alcohol ni de funcionamiento. No es un detalle administrativo menor ni una falta aislada, es un problema estructural que impacta directamente en la seguridad, la calidad del turismo y la imagen del Pueblo Mágico más visitado del estado. El señalamiento hecho por el presidente municipal Iván Reséndiz Ramírez es correcto y llega en este momento de definiciones. La suspensión y clausura de algunos establecimientos es un primer paso, aunque insuficiente frente a la magnitud del incumplimiento. Lo que viene ahora son las multas y clausuras definitivas para quienes no se regularicen y pretendan seguir en la falta de cumplimiento y no se trata de una postura radical, es la aplicación básica de la ley. Justamente por eso, permitir que la mitad de los negocios venda alcohol sin permisos es abrir la puerta al desorden, es correr riesgos innecesarios y fomentar una competencia desleal contra quienes sí cumplen. Las licencias existen para garantizar condiciones mínimas de seguridad, horarios claros, control en la venta de alcohol y responsabilidad ante cualquier incidente. Un establecimiento sin permisos no responde ante nadie, no cumple protocolos y no ofrece garantías ni al cliente ni a la autoridad. Hay una responsabilidad del sector comercial, si pretenden operar al margen de la normatividad no solo abarata el destino, lo degrada y genera una percepción de inseguridad y pone en riesgo la permanencia del nombramiento de Pueblo Mágico. Bernal puede y debe ofrecer diversión, consumo responsable y vida nocturna. Hoy la autoridad tiene la oportunidad de corregir el rumbo. Si no lo hace, el costo no lo pagarán solo los comerciantes clausurados, lo pagará todo la magnífica Peña de Bernal y su pueblo mágico. **De rebote.** 2.4 mdp cada una costaron las camionetas de la "Suprema Corte del Pueblo Sabio" no las usaran porque la burla y presión fue muy fuerte; en un país en donde viajar al extranjero, usar camioneta y teléfono móvil de última generación es lo que se evalúa, los resultados son cosas secundarias. Bernal no puede ser un destino improvisado ni un corredor de fin de semana sin reglas, los originarios de la Peña deben de aquilar que son un



MARTES 27 DE ENERO DE 2026

punto turístico consolidado que recibe visitantes nacionales y extranjeros, muchos de ellos atraídos por el monolito, la gastronomía y la oferta nocturna. (DQ 16)

OPINIÓN | MEXICO EN ROJO, QUERETARO A CONTRACORRIENTE

Por Beatriz Hernández

De economía sin datos es hablar de percepciones; los datos no opinan, advierten. Por eso, cada nueva edición de Data Coparmex es una herramienta clave para entender, con evidencia, cómo están viviendo las empresas el entorno económico, institucional y de seguridad en México. Data Coparmex se construye a partir de encuestas directas a miles de empresas afiliadas, aplicadas de manera periódica en 71 centros empresariales de todo el país, con representación en las 32 entidades federativas. Esta metodología permite recoger información real sobre seguridad, corrupción, inversión, desempeño gubernamental y tramitología. No son percepciones externas ni proyecciones teóricas; son las respuestas de quienes invierten, producen y generan empleo todos los días. Los resultados nacionales más recientes (último trimestre 2025) son claros y preocupantes. El 46.8 % de las empresas en México reportó haber sido víctima de al menos un delito en el último año, principalmente robos, extorsión y afectaciones al transporte de mercancías. En un país en donde cerca de una de cada dos empresas sufre inseguridad la pregunta ya no es por qué se frena la inversión, sino cómo se sigue operando en esas condiciones. Así las cosas, la confianza empresarial sigue deteriorándose. Sólo 39.5 % de las empresas considera que es un buen momento para invertir en el país, un nivel comparable al observado durante la pandemia. ¡Menos de la mitad del sector productivo percibe condiciones favorables para invertir! El impacto se refleja inevitablemente en menor crecimiento económico y menor generación de empleo. La corrupción y la complejidad administrativa siguen siendo obstáculos estructurales. El 40.2 % de las empresas a nivel nacional reportó haber enfrentado algún acto de corrupción, mientras que más de la mitad señaló dificultades en trámites gubernamentales, confirmando que la mejora regulatoria sigue siendo una asignatura pendiente. Sin embargo, el diagnóstico nacional no es homogéneo. Querétaro aparece como una excepción relevante y un ejemplo de que las condiciones sí pueden mejorar cuando hay coordinación y visión institucional. En nuestro estado, en materia de corrupción (en los tres niveles de gobierno), 29.4 % de las empresas reportaron haber enfrentado algún acto, frente al 40 % de la media nacional y muy lejos del 71.4% que se reporta del estado con mayor incidencia (Quintana Roo), posicionando a Querétaro entre las entidades con mejores indicadores en este aspecto. Otro de los datos más significativos es la evaluación del desempeño del gobierno estatal: el 78.6 % de los empresarios considera que el gobierno ha cumplido con sus propósitos, y con ese porcentaje alcanza la más alta calificación a nivel nacional. La confianza institucional no es un tema menor: es un activo estratégico para atraer inversión y consolidar proyectos de largo plazo. No obstante, solo el 29.8 % de las empresas encuestadas en Querétaro considera que es un buen momento para invertir, incluso por debajo del promedio nacional (39.5%). Esto confirma que la incertidumbre del entorno país termina permeando incluso a los estados mejor evaluados. Desde la iniciativa privada estamos convencidos de que medir es el primer paso para analizar y corregir. Data Coparmex no solo señala los focos rojos; también nos da indicios de la urgencia de recuperar la seguridad, certeza jurídica y con ello la confianza. (DQ 16)

ASTERISCOS

Protección cultural. En un mundo donde la globalización devora tradiciones, la decisión del IMPI de proteger las muñecas Lele y Dönxu es un triunfo para las comunidades indígenas de Querétaro. Santiago Nieto Castillo enfatizó que esta declaratoria no solo frena la piratería, sino que garantiza regalías para las artesanas, reconociendo el valor único de su herencia cultural, histórica y material. Este proceso, impulsado por las propias creadoras con respaldo de la UAQ, empodera a las voces marginadas y desafía la explotación comercial. Ojalá inspire más salvaguardas para el patrimonio mexicano, convirtiendo la cultura en fuente de equidad, no de saqueo. **Reelección** En un contexto



MARTES 27 DE ENERO DE 2026

donde el PAN busca consolidarse en Querétaro, el alcalde Jairo Morales Martínez juega sus cartas con prudencia. Deja abierta la puerta a la reelección en 2027, pero insiste en priorizar resultados tangibles, como cubrir el 100% de comunidades con obras de infraestructura. Su respeto a los tiempos electorales y al liderazgo de Martín Arango es loable, pero ¿es genuino compromiso o cálculo político? Los huimilpenses merecen acciones concretas antes que promesas futuras. En tiempos de desconfianza, enfocarse en el presente fortalece la democracia local. **Movilidad en Querétaro.** El arranque de obras del tren México-Querétaro en la avenida Corregidora promete menos autos y más transporte colectivo, según Sergio León Olvera, vocero del Observatorio Ciudadano de Movilidad. Reducción del 30% en vehículos y retrasos del 24% en autobuses, para Gerardo Cuanalo, son datos que invitan a repensar la ciudad. Para el Observatorio, urge priorizar peatones, bicis y alternativas seguras, especialmente para mujeres en barrios como La Trinidad. Esta disrupción es chance para una movilidad inclusiva, no solo infraestructura. (AD 14)

BAJO RESERVA

Astudillo sigue tejiendo al interior de Morena. Ricardo Astudillo, nos cuentan, sigue tejiendo amarres políticos a su causa. Recordemos que busca ser candidato a gobernador de la 4T. El ala dura de Morena, nos cuentan, lo descalifica por debajo de la mesa por su cercanía que ha tenido con el gobierno estatal panista, pero en lo público aparece con otros actores de este partido con los cuales presume entendimientos. Ayer se le vio con el alcalde de Pedro Escobedo, Alberto Nava, mientras que el fin de semana acudió a un evento en San Juan con la senadora Beatriz Robles y el representante de la SEP, Mauricio Ruiz, entre otros. **Felifer da la cara por todo lo que sucede con la obra del tren.** El edil, Felipe Fernando Felifer Macías, nos comentan, parecería que ya instaló su oficina en donde realizan la intervención de Avenida Corregidora por las obras del tren. Antes de que comenzaran los trabajos y ahora ya con las máquinas en acción, el edil está a todas horas en esa zona para dar información a la ciudadanía sobre el operativo de movilidad implementado por su gobierno para aminorar la problemática de esta obra federal en la cual él da la cara para explicar todo lo que sucede, pese a que no es de su competencia. Felifer, nos señalan, está en su habitat, conviviendo y platicando con la gente y también tomando las redes para llegar con su mensaje a todos los rincones. (EUQ 2)

OPINIÓN | ¿QUIEN VA A PAGAR LOS PLATOS ROTOS DEL TREN?

Por Víctor Jaramillo

Cuando la ciudad vuelve a colapsar la pregunta no será técnica ni presupuestal. Será política: ¿quién va a pagar los platos rotos del desastre vial que se avecina con la construcción del tren México-Querétaro? ¿El PAN, que gobierna el estado y el municipio? ¿Morena, que impulsa y ejecuta la obra desde el gobierno federal? La respuesta no tardará en convertirse en una guerra mediática de acusaciones cruzadas, mientras los ciudadanos quedarán atrapados, una vez más, en el tráfico, los desvíos improvisados y la incertidumbre cotidiana. El problema no es que exista un proyecto ferroviario, sino que Querétaro ya sabe lo que ocurre cuando una obra mayor irrumpie en una ciudad sin coordinación real entre los tres órdenes de gobierno. El precedente inmediato es Paseo Cinco de Febrero: una intervención que paralizó la movilidad durante casi dos años, que se prometió como ejemplar y que está terminada al 99%. Recordemos que este tren no es una novedad histórica. El primero que lo impulsó formalmente fue Ignacio Loyola Vera, cuando gobernó el estado entre 1997 y 2003. Se hicieron estudios privados, trazos y diagnósticos que hoy tendrían que actualizarse. En el sexenio de Peña Nieto reapareció la idea, pero el proyecto naufragó entre escándalos de corrupción, conflictos de interés y una crisis política que lo sepultó. Hoy el tren regresa bajo otra narrativa y otro contexto político, impulsado desde el ámbito federal, acompañado por el impulso ferroviario que dejó proyectos como el Interoceánico (recientemente descarrilado) y el Maya. Lo que importa es el impacto local inmediato: reubicación de rutas, afectaciones en zonas urbanas densamente pobladas, ajustes en corredores como Corregidora Norte y áreas aledañas. Más de ciento treinta mil estudiantes resentirán alteraciones en su movilidad cotidiana. Aquí



MARTES 27 DE ENERO DE 2026

está el punto más delicado: la obra es federal, pero el transporte público y la gestión urbana corresponden al ámbito estatal y municipal. Si cada nivel de gobierno opera en clave partidista, el escenario está servido para el deslinde permanente. Morena señalará a los gobiernos locales por la mala operación urbana; el PAN responsabilizará al gobierno federal por la planeación y los tiempos. El ciudadano quedará, como siempre, en medio del fuego cruzado, pagando con horas perdidas, desgaste económico y deterioro en la calidad de vida. El tren, en realidad, no sólo es una infraestructura pendiente, sino una prueba de madurez institucional. Por eso la pregunta inicial no es retórica. Cuando la ciudad vuelva a atascarse, cuando aparezcan los primeros errores, cuando empiece el intercambio de culpas en conferencias y comunicados, alguien tendrá que responder: ¿quién va a pagar los platos rotos?. (EUQ 9)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Vinculan a mujer a proceso por el robo a una casa en Jurica Campestre. La Fiscalía General del Estado dio a conocer que, por el delito de robo específico a casa habitación, fue vinculada a proceso una mujer que presuntamente ingresó en octubre del año pasado a un inmueble en la colonia Jurica Campestre, en el municipio de Querétaro, en donde sustrajo diversas pertenencias del interior del domicilio, con un valor aproximado de 12 millones de pesos! De acuerdo con la información, la autoridad judicial determinó, además de su vinculación a proceso, la medida cautelar de prisión preventiva justificada y un plazo de un mes para la investigación complementaria. **Reportan disminución de abandono escolar en bachilleratos.**

Que, en el marco de una reunión que la secretaría de Educación del estado, **Martha Soto**, sostuvo con autoridades estatales de bachillerato general y tecnológico, así como de Formación para el Trabajo, para analizar los indicadores educativos del Plan de Desarrollo Estatal y Programa Sectorial de Educación 2021-2027, destacó la disminución de abandono escolar a 9.1 puntos porcentuales, lo que significa dos puntos menos respecto al ciclo escolar anterior. Asimismo se registró una disminución de 5.4 puntos porcentuales en reprobación y un aumento de 10.4 puntos porcentuales en cuanto a eficiencia terminal. La matrícula estatal en este nivel de estudios es de 99 mil 28 estudiantes. **Realizarán hoy reclutamiento masivo en el municipio de Querétaro.** Que, en el marco de la estrategia Aquí contigo, la Secretaría del Trabajo realizará hoy un reclutamiento masivo en el municipio de Querétaro, en el que tres instituciones (las secretarías de Seguridad Pública Municipal de Querétaro y de Seguridad Ciudadana del estado de Querétaro, y la FGE) ofrecerán 375 plazas laborales dirigidas a perfiles profesionistas, administrativos y operativos. Las oportunidades laborales estarán dirigidas a personas con licenciatura en Derecho, Criminología, Psicología, Administración, Trabajo Social e Informática, así como con escolaridad de preparatoria y secundaria. Las personas interesadas podrán acudir, en un horario de 9:00 a 14:00 horas, al Centro Estatal de Empleabilidad, en la calle Ezequiel Montes número 23, colonia Centro, con la documentación básica para su postulación. (CQRO 2)

POLÍTICA CONFIDENCIAL

Empleo. En diciembre de 2025, la tasa de desocupación en Querétaro cedió de forma significativa, pasando al 1.74 % de la Población Económicamente Activa, lo que representó una caída de 2.02 puntos porcentuales respecto a noviembre, cuando el estado tenía una de las tasas más altas del país. Aunque diciembre trajo también pérdida de algunos empleos formales registrados en el IMSS, esta baja en desempleo es vista como un respiro en la entidad.

Internacional. Querétaro sumó a Iker Casillas como invitado de honor al Congreso del Deporte 2026, donde participará junto a otras figuras del deporte nacional e internacional para compartir experiencias y promover el desarrollo deportivo. La presencia del ex arquero español le da un plus internacional al evento y ha levantado expectativas entre jóvenes y entrenadores, pues muchos ven en Casillas una oportunidad para inspirar más inversión y atención al deporte desde la base. Pero es importante preguntar de cuánto será el pago para el campeón del mundo.

Huelga. Aunque no ha habido mayores detalles, parece que sí hay diálogo, pues en San Juan del Río el Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio acordó reprogramar su emplazamiento a huelga nuevamente para finales



MARTES 27 DE ENERO DE 2026

de febrero; no obstante, hay quienes se preguntan por qué no se resuelve el asunto laboral y también cómo están las finanzas municipales que no permiten dar cauce a estos asuntos en el Gobierno que encabeza Roberto Cabrera. (P 2)

FUEGO AMIGO

140 años formando maestros. Mauricio Kuri encabezó la conmemoración del 140 aniversario de la Centenaria y Benemérita Escuela Normal del Estado de Querétaro "Andrés Balvanera". Le acompañaron la secretaria de Educación Martha Elena Soto y el director de la CBENEQ "Andrés Balvanera", Israel Pérez Perales. (PA 1)

FUENTES DE EL MARQUES

Por Juan A. del Agua

Causa política iii temporada. Hace justamente dos años el jefe de EXA 95.5 FM, Jaime Robledo, abrió la mesa de Causa Política para discutir la actualidad queretana con la participación de los periodistas Pedro Pablo Tejada y Sergio Arturo Venegas. La aventura continúa y hoy, prácticamente, inicia la tercera temporada. Imperdible. Agua rica la de Causa Política. (PA 1)

CARRILLERA | HACE 16 AÑOS NACIÓ EL PORTAL DE QUERETARO

Del secuestro de Diego a la recaptura de El Chapo. Larga reunión de gabinete de Kuri ayer en Palacio. Gran reto del embajador Carlos Peñaflor en Corea. Madrugadores en la UAQ; la elección a fin de año. **-Puerta del cuartel-** Nuevos días. A 16 años del nacimiento de Plaza de Armas, El Portal de Querétaro, vale la pena recuperar el momento. A las 5:00 de la madrugada, nacimos como medio de comunicación digital en medio del caos informativo generado en esas horas por el disparo en la cabeza al futbolista del América, Salvador Cabañas. La nota nos permitió ese mismo día posicionarnos como uno de los primeros portales que dio pormenores de lo sucedido en el baño del Bar Bar. No había la tecnología tan desarrollada de hoy y las redes sociales tenían menos preponderancia que en la actualidad. Era otro México, otro mundo y otro Querétaro. Así nacimos el 25 de enero de 2010. La idea era generar un nuevo espacio de información local, pero con acentos nacionales, apoyado en esquemas novedosos y diseños modernos. Dieciséis años después nuestra página web ha logrado grandes exclusivas. Desde el secuestro del Jefe Diego Fernández, entre la noche del 14 de mayo de 2010 y la madrugada del 15, pasando por la recaptura de El Chapo Guzmán, en enero de 2016, imágenes, videos e información que fue replicada en medios nacionales e internacionales como The New York Times, The Washington Post, The Wall Street Journal, Times, y Proceso, Expansión, CNN, TV Azteca y Televisa, entre otros. Además de, claro, las coberturas de nuestro inolvidable director editorial, Sergio Arturo Venegas Ramírez, en El Vaticano, el único periodista queretano que cubrió tres cónclaves y logró la entrevista exclusiva con el vocero del Vaticano Federico Lombardi en la elección del Papa Francisco. Y recordar que unos meses después del surgimiento de nuestro portal, en julio de 2010, nació y fue presentada la edición impresa en el Mesón de Santa Rosa, con la presencia de representantes de diversos sectores de la pluralidad queretana: dirigentes políticos, empresariales, académicos y colegas. De allá para acá le hemos contado la historia de cada día con los hechos, los protagonistas y las firmas locales y nacionales más confiables. Han sido 16 años de cambios políticos, económicos y sociales. Atestiguamos relevos de tres papas, tres presidentes, cuatro gobernadores electos y numerosos alcaldes, senadores y diputados Hoy, a la distancia, agradecemos a todos nuestros lectores, colaboradores, reporteros, redactores, columnistas, caricaturistas, voceadores, distribuidores, fuentes de información, anunciantes y representantes comerciales su confianza y apoyo, pero les decimos: lo más importante está por venir y ratificamos el compromiso de que desde nuestra página web y desde el impreso informaremos con la mayor objetividad y honradez sobre los procesos en curso. Eso sí, con la visión y el criterio editorial de El Periódico de Querétaro. ¡Al pie del cañón!. **-Bala de plata-** Palacio. Este lunes se reincorporó a sus actividades cotidianas el gobernador Mauricio Kuri después de la exitosa participación en la Fitur de Madrid y de inmediato convocó a una reunión de gabinete, muy prolongada en la



MARTES 27 DE ENERO DE 2026

que probablemente haya leído cartillas. Yo no lo sé de cierto, pero nadie contestaba los teléfonos. A ver si hay noticias pronto. **-Bala perdida-** Queretano. Nuestro embajador en Corea, Carlos Peñafiel Soto, ha tenido tareas muy delicadas en su larga trayectoria política y diplomática, entre otras las de presidir Morena en uno de los principales bastiones del PAN o la de representar al país en Corea, pero hoy tiene un reto inusitado: atender el grave tema planteado ayer en La Mañanera por la presidenta Claudia Sheinbaum, que -dijo- ha pedido al primer ministro Kim Min-Seok que el grupo BTS, tan de moda, habrá más fechas para presentarse en México, porque un millón de jóvenes quieren verlos y apenas hay lugar para 150 mil, por lo cual la reventa está en su apogeo. Cabe recordar que Querétaro es el estado con más empresas coreanas -incluida Samsung- pero este desafío, tan inesperado, está más cañón. *¿A poco no?* **-Cañonazo-** Diego Amarrillo Alma Mater. Aunque la elección de la rectora o rector de la UAQ se dará a fines de este año y el informe de Silvia Amaya Llano será el 19 de febrero, ya empiezan a acomodarse las piezas y todo apunta a que habrá reelección. Mañana le cuento. (PA 2)

EL ALFIL NEGRO

Camino. El único camino para la paz y el progreso es la educación y aquí tenemos la Centenaria y Benemérita Escuela Normal “Andrés Balvanera”, con 140 años de servicio preparando maestros para México. Felicidades. (N)

PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN
CQRO: CÓDIGO QRO	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
PA: PLAZA DE ARMAS	P: PUBLIMETRO